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Entre merendas e uniformes
Guarujá, município 

que registra melhoria a 
cada ano no IDEB – Índi-
ce de Desenvolvimento 
da Escola Básica, não 
pode deixar “a peteca 
cair” quando o assunto 
é a gestão da Educação.

A falta de planejamen-
to que deixou alunos 
sem merenda, (sopa é 
comida, mas não meren-
da escolar), e o atraso na 
entrega dos uniformes de 
verão e de inverno aos 
mais de 34 mil alunos da 
rede municipal são pro-

blemas que pensávamos 
ter ficado no passado.

A cidade vem en-
frentando os desdobra-
mentos das questões 
políticas que tem para-
lisado o poder público 
na cidade, e é justamente 
por essa razão que a 
administração executi-
va precisa de funcioná-
rios de carreira técnicos 
ocupando os cargos 
relativos ao trato público.

A inabilidade no pla-
nejar algo tão trivial e 
certo como a compra de 

materiais escolares e uni-
formes ou itens da me-
renda escolar não pode 
encontrar justificativa em 
questões regionais. Gua-
rujá tem uma população 
carente e vulnerável a 
olhos vistos. A solução 
precisa vir sem embara-
ço e com transparência. 

Índice de qualidade 
na escola básica sem 
planejamento de me-
renda e uniforme escolar 
é conto da Carochinha 
com moral da histó-
ria ruim. Até quando?

Marco Barbosa Reis - Médico infectologista 

Artigo

O assunto está em 
evidência e vale des-
tacar que os primeiros 
casos datam de 1958 e 
a identificação do vírus 
se deu em 1970 em 
animais de laboratório. 
A Varíola dos Maca-
cos, doença que até 
o momento não consi-
deramos uma doença 
grave pela história já 
conhecida, tem menor 
transmissibilidade e 
gravidade que a Varí-
ola Humana e a COVID. 

E la  é endêmica 
em vários países da 
África onde já ocor-
reram alguns sur tos 
e epidemias, como 
no Congo e Nigéria, 
como também surtos 
nos Estados Unidos 
(2003) e na Europa, 
sempre por meio 
de viajantes ou ani-
mais de laboratórios 
oriundos da África.

Chama atenção no 
presente momento a 
presença da doença 
em 16 países com 
mais de 100 (casos 
caracterizado como 
surto), sem registro 
da doença no Brasil, 
(até realização deste 
artigo), o que pode 
acontecer devido a 

Varíola dos Macacos
(Monkeypox)

Micros
Eleições
As eleições desse ano 
estão cada vez mais se 
dirigindo a uma polari-
zação Lula-Bolsonaro. 
Com a desistência do 
ex-governador João 
Doria de concorrer à 
presidência anunciada 
nesta semana, e o ex-
juiz Sergio Moro sem 
índice representativo 
de votos, a cor rida 
eleitoral ao Planalto 
fica a cada dia mais 
afunilada e sofrível de 
opções. Seguimos.

Mutirões
O Governo do Estado 
informou nesta semana 
que fará mutirões para 
realização de cirurgias 
eletivas represadas no 
sistema de regulação 
de vagas, o Cross. Gua-
rujá apoia a iniciativa 
e destaca que tem in-
teresse nos mutirões 
sobretudo para proce-
dimentos ortopédicos, 
ginecológicos e de ci-
rurgia geral, como hér-
nias e colecistectomias. 

Cupom de milhões
Está chegando a hora 
de conhecer quem vai 
ser o novo proprietário 
do Triplex mais famoso 
do Brasil! Será? Neste sá-
bado (28), às 20 horas, 
está previsto o sorteio 
do cupom de milhões, 
comprado por R$ 19,90 
em um site de apostas. 
O imóvel até já apare-
ce na abertura do site 
com data e hora para 
acontecer. Mas, essa 

não é primeira vez que 
o prazo é anunciado. 

Incógnita
Em princípio, o sorteio 
foi revelado pelo jornal 
Folha de São Paulo em 
dezembro de 2021. Na 
época, o empresário Fer-
nando Costa Gontijo (65 
anos), que arrematou o 
imóvel por 2,2 milhões, 
em 2018, durante um 
leilão, disse para o jornal 
Estadão que o valor a ser 
arrecado pelo sorteio 
seria uma incógnita.

Expectativa
“A expectativa é que a 
adesão seja expressiva 
pela curiosidade que o 
empreendimento des-
perta. Há um marketing 
espontâneo agregado 
pelas particularidades 
do imóvel”, afirmou. Para 
rever o valor investido, 
o empresário tem que 
contar com a venda de 
110.553 cupons. 

Adiamentos
Desde então, o sor-
teio já foi anunciado e 
adiado duas vezes. No 
regulamento oficial do 
sor teio, até o fecha-
mento desta edição, 
a data exata ainda não 
aparece, como aconte-
ce com outros prêmios 
anunciados pelo site. 
Embora, quem acesse 
o site vai dar de cara 
com um cronômetro 
acompanhado pela foto 
do objeto de dese-
jo dos apostadores. 
Será que desta vez vai?  

Airbnb
Dono de pelo menos 
11 empresas no Distrito 
Federal, Gontijo, abriu 
uma nova empresa em 
São Paulo exclusivamen-
te para arrematar o imó-
vel, a Guarujá Participa-
ções. Ele ofereceu um 
único lance, de R$ 2,2 
milhões (valor mínimo), 
no leilão marcado pela 
Justiça para a venda 
da propriedade. Logo 
em seguida chegou a 
anunciá-lo no aplica-
tivo Airbnb, por ape-
nas R$ 49,90 a diária. 

298 metros
O apartamento triplex 
164-A fica localizado 
nos 16º ao 18º pavi-
mento do condomínio 
Solaris, situado na aveni-
da General Monteiro de 
Barros, na orla da Praia 
das Astúrias. Sua área to-
tal tem cerca de 298 m², 
incluindo duas vagas de 
garagem. Conta com sala 
e varanda, cozinha, área 
de serviço, lavabo, qua-
tro quartos, duas suítes, 
piscina e churrasqueira.

Caso Triplex
O caso do tríplex rendeu 
a 1ª sentença do petista 
na Lava Jato. Nele, o ex-
presidente Lula foi con-
denado à prisão e ficou 
580 dias em Curitiba. Em 
dezembro de 2021 Mi-
nistério Público Federal 
reconheceu a prescrição 
do caso após anulação 
derivada do reconheci-
mento do ex-juiz Ser-
gio Moro como parcial.

globalização, mas com 
menor poder de dis-
seminação, diferente-
mente do Coronavírus. 

Equipes de Saúde 
de todo o Mundo, 
com epidemiologista, 
cientistas de diversas 
áreas e infectologistas, 
correm para descobrir, 
o que está aconte-
cendo de novo neste 
surto, para definirem 
estratégias, objetivan-
do a contenção e eli-
minação deste surto. 

Vale lembrar o já ex-
tenso e histórico co-
nhecimento do vírus, e 
da doença, como dos 
meios de contaminação, 
prevenção (vacina) e 
tratamentos. A transmis-
são ocorre por contato 
íntimo, gotículas res-
piratórias, no entanto, 
neste surto estão sen-
do estudados a trans-

missão indireta (ob-
jetos contaminados).

Os sintomas apa-
recem de 5 a 21 dias 
após o contato, febre, 
dor de cabeça, do-
res musculares, infla-
mações de nódulos 
linfáticos, calafrio, can-
saço, podendo surgir 
coceira em face, pés 
e mãos alastrando-se 
para o corpo todo e as 
típicas lesões de pele.

Dentro dos conhe-
cimentos que já temos 
é uma doença que 
pode ser contida. A 
Varíola Humana foi er-
radicada a mais de 40 
anos, a OMS conside-
rou seu fim, em 1980 
após uma bem suce-
dida campanha vacinal 
em todo o mundo.

Acredita-se que 
pessoas com mais de 
55 anos que foram 
vacinadas contra a Va-
ríola Humana, estão de 
alguma forma protegi-
das contra Varíola dos 
Macacos. Os brasilei-
ros nascidos antes de 
1979 foram vacinados. 
Ainda há muito para se 
pesquisar, para termos 
a certeza da evolu-
ção desta velha doen-
ça, neste novo surto.

Charge da semana
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TEMOS A VACINA DA GRIPE. AGENDE O SEU HORÁRIO.

Beatriz Biancato
Advogada - OAB/SP 433.635 

No lugar mais improvável,
no “carro do ovo” que

passa na sua casa!
Durante  a  semana, 

certamente você escuta 
algo parecido com: “está 
passando na sua rua o 
carro dos ovos”. Prezados 
leitores, tivemos recente-
mente uma grande prova 
de que estamos a mercê 
de golpes e fraudes muito 
próximos de nossa pró-
pria casa, em uma ocasião 
que talvez jamais pensás-
semos encontrar riscos.

Isso acontece, não so-
mente pela facilidade que 
existe hoje com relação 
às formas de pagamento, 
mas sobretudo pela inova-
ção muito rápida feita por 
criminosos nas formas de 
fraudar.

Para os que não tive-
ram conhecimento, nesse 
mês (maio/2022) aqui no 
Guarujá, um casal acabou 
sendo enganado no ato de 
pagamento de uma ban-
deja de ovos que custava 
R$ 16,00 reais. O valor 
debitado em conta foi de 
R$1.016,00 reais. 

Não foi por aproxima-
ção, pois muitos já asso-
ciam os deslizes com essa 
modalidade de pagamento. 
Na verdade, o cartão foi in-
serido na máquina, porém, 
o relato registrado na ocor-
rência foi de que o visor do 
equipamento estava dificul-

tando a precisão da leitura. 
Com isso, fiquemos em 

alerta porque por mais que 
sejamos diligentes, ain-
da podem existir detalhes 
importantes no ato do pa-
gamento com consequên-
cias preocupantes. Sempre 
confirme as informações 
contidas no visor da má-
quina de cartão antes de di-
gitar sua senha, ou mesmo 
de aproximar seu cartão. 

Na hipótese de ocorrer 
um débito do valor incom-
patível com o que você 
comprou na ocasião, não 
deixe de registrar o boletim 
de ocorrência e comunicar 
o Banco, imediatamente. 

Apesar do Direito po-
der socorrer as demandas 
que apresentamos, é de 
suma importância fazer 
nossa parte naquilo que é 
possível, principalmente 
porque tudo passa por um 
processo, um procedimen-
to com regras e provas. 

Portanto, nos resta a 
lição de que nas situações 
mais rotineiras de nosso dia, 
por mais costumeiras como 
“sempre compro ali”, “sem-
pre faço assim” ou qualquer 
outra ocasião é necessá-
rio ter cautela e atenção. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

Da Reportagem

Já não era sem tempo! 
A Prefeitura de Guarujá 
anunciou nesta semana 
que iniciaria a entrega 
dos uniformes escola-
res aos mais de 34 mil 
alunos matriculados na 
rede municipal de ensino. 
Segundo as informações 
oficiais os itens começa-
ram a chegar às unidades 
na última segunda-feira 
(23) e a entrega acon-
tece de forma gradual.

Alunos da Escola Mu-
nicipal Maria Aparecida 
de Araújo, no Morrinhos, 
e da creche Monteiro Lo-
bato, no Pae Cará, foram 
os primeiros a receber os 
uniformes, de verão, com-
postos por bermudas e 
camisetas, que benefi-
ciarão desde as crianças 
dos núcleos municipais 
e conveniados, de edu-
cação infantil, fundamen-
tal, até a Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). 

VERÃO EM MAIO
Apesar disso, muitos 

pais de alunos ainda não 
foram comunicados da 
entrega dos uniformes e 
já se queixam de proble-
mas que ocorrem todos 
os anos. Um desses re-
latos destacam a épo-
ca em que os uniformes 
estão sendo entregues. 

“Estamos no final de 
maio, saindo de uma frente 

O curso de Adminis-
tração da Unaerp campus 
Guarujá promove na pró-
xima quarta-feira (01/06), 
a partir das 19h, a Feira de 
Projetos Integrados, com 
exposição de soluções 
de gestão de comér-
cio exterior e projetos 
de novos produtos. O 
evento acontecerá no 
Auditório da Universidade 
(Av. Dom Pedro I, 3300, 

Enseada, Guarujá/SP).
A feira exibirá dois 

projetos curriculares da 
Administração da Unaerp 
Guarujá. O Comex-Tec, da 
5ª etapa do curso, sob su-
pervisão dos professores 
Waldir Ventura e Marcio 
Curvello, será uma mostra 
de trabalhos dentro da 
disciplina de Gestão da 
Informação e Comércio 
Exterior. Eles irão apresen-

tar soluções na gestão e 
procedimentos em quatro 
segmentos de exporta-
ção: de soja, vinho, papel 
e celulose e cachaça. 

Já a turma de 7ª etapa 
fará a exposição Melhorias 
Uniproject - Mentes bri-
lhantes trabalham juntas, 
sob supervisão do Prof 
Junior dos Santos Go-
mes. Eles apresentarão 
projetos para solução 

de problemas cotidianos 
nas áreas de mobilidade 
urbana, despoluição flu-
vial, água de reuso, mo-
bilidade de pessoas com 
deficiência e alternativas 
de geração de energia. 

A atividade pode ser 
visitada por alunos da uni-
versidade e do Ensino Mé-
dio, sendo necessária a ins-
crição gratuita antecipada 
pelo formulário eletrônico. 

Curso da Unaerp Guarujá convida alunos
para Feira de Projetos Integrados

Pais de alunos cobram entrega de 
uniformes escolares de inverno

fria preste a entrar no inver-
no, e recebemos roupas 
de verão. Eu não vou man-
dar meu filho pra escola às 
7 da manhã com bermuda 
e camiseta”, contou uma 
mãe da escola Lucimara.

INSUFICIENTES
Na mesma escola, ou-

tro problema que ocorre 
todos os anos é a falta 
de uniformes para todos. 
“Até agora não nos infor-
maram quando vão en-
tregar os uniformes. Fica 
aquela ‘bronca’ porque 
nunca vem o suficiente 
para atender a todos os 
alunos da escola, e se 
você não consegue ir no 
dia, os pais são obrigados 
a se virar para comprar 
fora”, contou outra mãe 
de aluno do Lucimara, 
que não conseguiu re-
ceber seu kit em 2021.

SEM NUMERAÇÃO
A numeração dos 

uniformes é outra quei-
xa. “Retirei a numeração 
14 e quando cheguei 
em casa, não coube. 
Dizia 14, mas vestia no 
máximo o tamanho 10. 
Trocamos, por outro 
que ficou justo porque 
não havia numeração. 
Neste ano, a camise-
ta não serve mais, e 
sempre o professor 
fica cobrando, causan-
do constrangimento à 
criança”, contou uma 
mãe do Santa Rosa.

Alunas de uma esco-
la conveniada ao muni-
cípio também aguardam 
o uniforme deste ano. 
“Estamos sempre co-
brando os uniformes e 
lá informam que não tem 
previsão de entrega. Mi-
nhas filhas vão com rou-
pas de casa porque elas 
cresceram e as da esco-
la não estão servindo 
mais”, informou uma mãe 
da escola Napoleão.

DIFÍCIL COMPRAR
A demora na entrega 

dos uniformes de verão 
e a falta de previsão de 
entrega do inverno preo-
cupa os pais das escolas 
que já iniciaram a distri-
buição. “Tenho um filho 
na creche que troca de 
roupa diariamente e outra 
filha na escola fundamen-
tal que está usando o 
uniforme apertado do 
ano passado. Fica difícil, 
porque na creche come-
çaram a entregar o kit de 
verão, mas não informa-
ram sobre os de inverno. 
Não tenho condições de 
ficar comprando unifor-
me e com a chegada do 
inverno, as roupas não se-
cam de um dia para o ou-
tro”, desabafa outra mãe. 

RESPOSTA
A Secretaria de Edu-

cação de Guarujá informa 
em nota que iniciou na 
quarta-feira (25), a en-
trega dos uniformes es-
colares de forma gradual 
e que os alunos também 
estão sendo contempla-
dos com estojo e também 
uma mochila confeccio-
nada em dois tipos: de 
rodinhas para as crianças, 
e o modelo tradicional, 
aos estudantes maio-
res. Sobre os uniformes 
de inverno, a previsão é 
que a entrega seja feita 
no próximo mês, coin-
cidindo com a estação.  

Entrega começou nesta quarta-feira
(25) e mochilas fazem parte do kit
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Dia Internacional da Enfermagem é 
comemorado com alegria e emoção 

Angélica Tomazelli e a 
enfermeira Daniele Ferreira

O Coral de Enfermeiros do Hospital Santo Amaro fez uma belíssima apresentação

Irmã Zelinda Maria 
Tomazzia e a enfermeira 
Marielli Rivieri. Há 45 
anos, a irmã Zelinda 
presta serviços ao 
Hospital Santo Amaro 
com muito carinho e 
dedicação. Momento 
de grande emoção foi a 
entrega da chama para a 
enfermeira mais jovem, 
instrumento símbolo da 
enfermagem, usado
há mais de um século 
para ajudar a cuidar
dos pacientes 

O secretário de saúde
de Guarujá, Geuliano
Vidotto e a secretária

adjunta, Alessandra Taveira  

A prefeita em exercício de 
Guarujá, médica Adriana 
Machado e seu marido, o 

médico Alexsander Machado 

Elisângela Marinho, Rosane Antunes, Michele Bezerra e Adriana Farias

Rita de Cássia 
da Luz foi 

homenageada  

Cleide Cruz, 
estava muito 
feliz na festa  



A presiden-
te do Rota-
ry Club de 
Guarujá, jor-
nalista Thaís 
M a r g a r i d o 
fez um dis-
curso emo-
cionada ao 
falar de sua 
sa t i s fação 
em presidir 
a instituição 

que completa 42 anos de bons ser-
viços prestados à sociedade. Ela 
agradeceu aos seus companhei-
ros pela incessante luta de servir

BASE AÉREABASE AÉREA
DE SANTOSDE SANTOS
RUMO AOSRUMO AOS
100100 ANOS ANOS
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Fundado há 42 anos, Rotary Club
de Guarujá festeja com glamour 

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Convidados da presidente Thaís Margarido
para comporem a mesa durante a solenidade 

O empresário 
Marcelo Eloi 

prestigiou
o evento

A deliciosa paella valenciana 
servida no jantar em comemo-
ração aos 42 anos do Rota-
ry Club de Guarujá foi prepa-
rada pelo chef Marcio Lopes  

Antonio Duarte, Olga Tamashiro, Sueli e Francisco Castanho  

Jorge Castelão, Elaine e Henrique Castelão 

A primeira mulher a presidir o 
Rotary Club de Guarujá, Valéria 
Penele Elesbão Soares, recebeu 
a honraria de mérito profissio-
nal no combate a covid-19, do 
presidente do Rotary Club de 
Santos-Porto, Marcelino Silva

O advogado Rodrigo Moreira 
Lima e Priscilla Bonini  

Armando Gomes com sua 
esposa Osmarli Gomes 

Paulo Fortes e Thaís Margarido  
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Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Um hospital que há 479 anos vem cuidando 
de pessoas, realmente entende de saúde
Pois é, há muita gente que não 

sabe que a Santa Casa de Santos 
foi inaugurada nessa data, por 
Brás Cubas. Naquela época, foi 
considerada a segunda Santa 
Casa do Brasil, a primeira havia 
sido em Olinda, a qual já não exis-
te mais. O que significa dizer que 
a Santa Casa de Santos é o mais 
antigo nosocômio do nosso país.

E eu fico cá comigo pensan-
do todo o trajeto que a Santa 
Casa percorreu desde aquela 
data até esta parte. Quantas 
vidas foram salvas, quantas não 
puderam ser, quantas vezes as 
dores das pessoas foram apla-
cadas, quantos atendimentos, 
quantas consolações, quantos 
médicos por aqui passaram, 
enfermeiros, funcionários de 
modo que ela pudesse cumprir de 
maneira magistral a sua missão. 

Da inauguração para cá, as 
atribulações foram muitas, várias 
vezes mudando de lugar, alugan-
do espaços, para que o serviço 
não fosse interrompido até chegar 
no ano de 1945, quando o prédio 
atual ficou pronto. A importância 
foi tão grande que o próprio 
Getúlio Vargas veio inaugurá-la. 

Hospitais de benemerência, 
que não objetivam lucro, vivem 
de doações governamentais (que 
são poucas), ou da caridade de 
muitos que, sendo cidadãos 
mais conscientes, ajudam insti-
tuições como essas a se man-
terem de pé. Mas nem sempre 
os recursos são suficientes. 

Desta forma, as verbas recebi-
das acabam sendo destinadas às 
ações fundamentais: remédios, 
médicos e demais profissionais 
da saúde, equipamentos, enfim, 
tudo aquilo que um hospital 
precisa para a nobre missão de 
manter o ideal maior de sal-
var a vida de seus pacientes. 

E assim, um azulejo que cai, 
um piso que quebra, uma pintura 
que falta, um pequeno conserto 
aqui e acolá, são coisas menores 
que vão ficando para trás. Com 
o tempo, a Santa Casa manteve 
sua grandeza, mas perdeu a be-
leza que merecia ter, ficou triste, 
escura, até mesmo sombria. 

Até que um dia, como uma 
fênix ressurgida das próprias 
cinzas, ela se ergue e alcança 
novamente a beleza e a efici-
ência que sempre esteve des-
tinada a ter, por isso, foi Top 
of Mind por dois anos conse-
cutivos na cidade de Santos, 
atendendo inclusive toda região. 

E hoje com a provedoria de 
Ariovaldo Feliciano, os sonhos 
são maiores ainda. Com certeza, 
a Santa Casa, de grande ela se 
tornará gigante - mas não cabe 
a mim dar spoilers hoje aqui.

E por que estou dizendo tudo 
isso? É que depois de 479 anos vim 
ter com ela para um procedimento 
cirúrgico especialíssimo. Uma 
cirurgia robótica diferenciada e 
que requeria uma grande técnica.

Quando cheguei no dia 12 de 

maio para ser internado o que 
eu vi foi algo diferente daquilo 
que tinha visto antes em visitas 
anteriores. Um hospital alegre, de 
paredes brancas, piso de granito 
em muitas alas, um centro cirúr-
gico que nada deve aos melho-
res que conheci em São Paulo. 

E o mais importante: o clima 
de tranquilidade e segurança que 
a Santa Casa me proporcionou. 
Desde a recepcionista até os 
médicos, passando pelas enfer-
meiras e técnicos, a cordialidade, 
a atenção, deixaram-me tranqui-
lo, seguro, de que ali eu teria os 
melhores cuidados possíveis. 

E não é só isso, as pessoas que 
lá trabalham formam de fato uma 
equipe com união, companhei-
rismo, que traziam não só a mim, 
mas a todos os pacientes interna-
dos que lá estavam, tranquilidade 
e certeza de que estavam em um 
dos melhores hospitais do Brasil.

Contudo, quando fui levado 
para a sala de cirurgia robótica, 
e vi a equipe interna que lá 
estava, todos zelosos nas suas 
funções, desempenhando cada 
qual o que lhes cabia, a robot 
que mais parece uma peça de 
ficção científica tamanha sua 
modernidade, aquele meu cora-
ção medroso, ansioso, passou 
ser esperançoso e assim foi.

Por isso, escrever cartas para 
elogiar, quando a maioria das 
pessoas apenas fazem queixas, 
deveria ser uma obrigação como 
esta que faço agora. A cirurgia de 
mais de quatro horas foi um su-
cesso, todos se empenharam, as 
enfermeiras e enfermeiros do pós 
operatório foram extremamente 
gentis e eficientes e só me resta 
agradecer e parabenizar a todos 
com os quais eu tive contato. 

Ao Dr. Matheus Paiva que 
participou da cirurgia e sobretudo 
ao Dr. Elói que fez o diagnóstico 
correto do meu caso e lide-
rou o processo cirúrgico pelo 
qual passei, deixo não apenas 
a minha admiração, mas faço 
questão de que todos saibam de 
suas competências profissionais. 

Por fim, fico imaginando que, 
em 1543, Brás Cubas houvera 
criado essa Casa Santa para 
que num 13 de maio de 2022 
eu pudesse ser atendido como 
fui. Nas mensagens trocadas 
com doutor Elói, eu sempre 
lhe dizia que “tudo será como 
deve ser”. E foi assim, só que, 
mais que isso, foi muito melhor.

Desta forma, deixo, 479 anos 
após, meu agradecimento àquele 
visionário português que iniciou 
o desenvolvimento de nossa 
região e a criação dessa Santa 
Casa, Brás Cubas. Mas sobretu-
do, do fundo meu coração, quero 
dizer obrigado ao meu urologista, 
que me operou com maestria, 
que fez o diagnóstico correto do 
que me acometia, por isso, de 
peito aberto e com muito carinho, 
quero dizer “obrigado, Dr. Elói 
Guilherme Provinciali Mocellin”.

O público feminino de 
Guarujá ainda pode ga-
rantir a sua inscrição para 
o curso gratuito ‘Elas Reali-
zam: Começando um Ne-
gócio de Sucesso’, uma 
parceria entre a Prefeitura 
e o Sebrae, que oferece 
200 vagas. As interessa-
das podem se inscrever 
até este sábado (28). 

O prazo é o mesmo 
para as inscrições em 30 
vagas do curso ‘Organize 
seu Negócio’, voltado 
para todos que já têm 
CNPJ e querem se qualifi-
car profissionalmente e de 
graça. O objetivo é ajudar 

os empresários a repensa-
rem seus métodos, com 
o objetivo de aumentar a 
produtividade e a lucra-
tividade dos negócios.

 As aulas acontecerão 
sempre das 9h às 13h, e 
ministradas na Associação 
Comercial e Empresarial 
de Guarujá (Aceg), lo-
calizada na Rua Vereador 
João de Souza, 55, no 
Centro. Para outras infor-
mações sobre os cursos 
oferecidos, os interes-
sados podem consultar 
o WhatsApp da Sedep: 
(13) 3040-7432. O aten-
dimento é das 10h às 16h.

Da Reportagem
Tatiana Macedo

Recentemente, quem 
passava pelo calçadão 
de Pitangueiras pode 
acompanhar vistoria re-
alizada pelo Corpo de 
Bombeiros ao hidran-
te instalado próximo ao 
Edifício Sobre as Ondas. 

Em um primeiro mo-
mento, por conta dos 
anos de existência da-
que le equ ipamento, 
muitos imaginam que o 
mesmo não se encon-
tra mais em uso da cor-
poração. Ledo engano! 

A nossa reportagem 
buscou informações so-
bre os equipamentos 
junto ao comando da 

Inscrições para 230 vagas em 
cursos de qualificação profissional 

É fogo? Pode contar com o hidrante

A campanha que aju-
da pessoas em situação 
de vulnerabilidade social 
a enfrentar as baixas tem-
peraturas, a Campanha 
do Agasalho, está sendo 
intensificada pelo Fun-
do Social de Solidarie-
dade (FSS) de Guarujá.

Serão ar recadados 
cobertores e agasalhos 
em bom estado e limpos. 

A campanha conta com 
cerca de 20 postos de 
coleta, espalhados em 
pontos estratégicos do 
Município. Os munícipes 
também podem entregar 
a doação diretamente no 
Fundo Social, que fica na 
Rua Cavalheiro Nami Jafet, 
549, Centro, de segunda 
a sexta-feira, das 8 às 12 
horas e das 13 às 17 horas.

ENTRE OS MAIS DE 20 POSTOS
DE ARRECADAÇÃO ESTÃO: 

� Câmara Municipal de Guarujá
� Centro de Atividades Educacionais e
    Comunitárias da Vila Santa Rosa e João Paulo II
� Ferry Boat Plaza
� Paço Municipal Moacir dos Santos Filho
� Paço Municipal Raphael Vitiello
� Poupatempo

Fundo Social de Guarujá inicia
a Campanha do Agasalho 2022

Aulas são gratuitas, por meio de
uma parceria entre a com o Sebrae

corporação da Cidade 
e descobriu que ele 
está apto para uso em 
caso de necessidade.

A Cidade do Guarujá 
possui 30 hidrantes espa-
lhados por todo o Municí-
pio. Segundo informações 
enviadas pela instituição 
“os hidrantes existentes 
atendem à demanda atual 

de ocorrências de incên-
dio na cidade do Guarujá, 
no entanto, no ano de 
2021, o Corpo de Bom-
beiros propôs à Sabesp 
a instalação de novos 
pontos, tendo em vista o 
crescimento contínuo da 
cidade”, disse em nota.

Atualmente, todos os 
30 hidrantes da cida-
de são utilizados. “Sal-
vo quando apresentam 
alguma impossibilidade 
momentânea”, respon-
deram em nota. Segun-
do a corporação, esses 
problemas momentâneos 
são apresentados, em 
via de regra, por fur to 
de peças, depredação 
ou tentativa de utiliza-
ção indevida por civis.

Os hidrantes públicos 
de Guarujá são fiscaliza-
dos diariamente mediante 
planejamento do Coman-
dante da cidade do Gua-
rujá. “Quando constatadas 
irregularidades, a Sabesp 
é notificada para manu-
tenção do equipamento”.

A inda segundo o 
Corpo de Bombeiros de 
Guarujá, “a corporação 
possui um aplicativo de 
uso interno, que arma-
zena as informações de 
toda vistoria de hidrante 
realizada, dando mais 
visibilidade da situação 
real dos equipamentos, 
maximizando a pronta 
resposta operacional aos 
atendimentos das emer-
gências”, finaliza a nota.

Hygor Abreu
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Cia. Teatral ‘Quem sabe faz a hora’ faz 23 anos de história
Além de promover a 

sociabilidade, aju-
dar a vencer a timidez e 
propiciar a melhora da 
comunicação verbal e 
corporal, o teatro auxilia 
no aumento da autoes-
tima, o que vai aconte-
cendo à medida que a 
pessoa se conhece e 
aprende a se expressar. 
E essas são competên-
cias socioemocionais 
importantes para a vida 
pessoal e profissional das 
pessoas. Na escola, para 
crianças, a teatro pode 
acrescentar muito no de-
senvolvimento individual.

 E foi assim que co-
meçou a rica trajetória da 
Cia. Teatral ‘Quem sabe 
faz a hora’, em Guarujá, 
que completa 23 anos de 
história, levando alegria 
e entretenimento para a 
população da Cidade.

As atrizes, roteiristas 
e proprietárias da com-
panhia, Fátima e Thalita 
Góes, mãe e filha, respec-
tivamente, contam sobre 
a evolução dos trabalhos 
nesses últimos 23 anos, 
expondo suas gratifica-

Nesta semana, para 
marcar a comemoração 
do aniversário de 23 
anos da companhia, o 
Teatro Procópio Ferrei-
ra apresenta mais uma 
estreia da Cia. Teatral 
‘Quem sabe faz a hora’, 
o espetáculo de comédia 
“Valei-me meu São...”.

 “O espetáculo conta 
com muita música, cor-
del, cor e arquétipos 
fantásticos e muito popu-
lares. A grande novidade 
é que o público terá 
o seu momento, com 
microfone aberto e luz 
para realizarem os seus 
pedidos. Vai ser muito 
divertido”, contam Fátima 
e Thalita Góes, fazendo 

o convite para o público 
comparecer ao teatro.

 “A peça conta sobre 
uma anjinha, a Angelina, 
muito atrapalhada, que 
foi assistente pessoal de 
São Pedro e até anjo da 
guarda da Terra. Agora 
ela trabalha no Central 
de Atendimento ao De-
voto, o Cade. Ela vem 
para a terra para uma 
festinha de São João, em 
Caruaru, quando vai ter 
muita coisa boa aconte-
cendo”, adianta Thalita.

“O espe tácu lo  é 
uma referência aos san-
tos, cheio de cordel, 
religiosidade e traz a 
cultura do povo Nor-
des t i no ” ,  comen t a .

Espetáculo “Valei-me 
meu São...” marca 

comemoração

SERVIÇOS
Dias: 28 e 29 de maio (Sábado e Domingo) - Horá-
rio: 19 horas - Local: Teatro Municipal Procópio Fer-
reira – Av. Dom Pedro I, 350 – Jardim Tejereba - Gua-
rujá - Ingresso: R$40,00 (Inteira) – R$20,00 (Meia) 
- ATENÇÃO: Comprando o ingresso antecipado até 
sexta-feira (27) o ingresso será pago meia entrada 
- compre através do WhatsApp: (13)99105-0610.

ções e conquistas. “São 
mais de 60 espetácu-
los montados, prêmios 
conquistados entre in-
fantis, comédias, dra-
mas e clássicos”, relatam 
as duas, orgulhosas de 
sua história profissional.

 “Tudo começou em 
1999, quando convidei 
a minha mãe, que já tinha 
25 anos de experiência 
da área, para desenvol-
ver o projeto com a mi-
nha turma da escola, na 
sala de aula. Na época, 

eu estudava na Escola 
Domingos de Moraes e 
fizemos o projeto ‘Brasil: 
Um Paciente Em Estado 
Grave”, conta Thalita.

 “Fez tanto sucesso 
entre os alunos, que o 
professor João de Olivei-
ra (já falecido) convidou 
minha mãe, que também 
já havia sido aluna do 
colégio, para criar uma 
oficina temporária de 
teatro voltada aos alunos 
da unidade. Nasceu o 
Grupo Teatral Domingos 
de Moraes”, explicou.

Mas, não foi tempo-
rária. O grupo de tea-

tro continuou por mais 
tempo que o previsto e 
começou a receber jo-
vens de fora da unidade”, 
contou. Logo em segui-
da, criaram o espetáculo 
‘Maldita Parentela’, que 
viajou mais de 10 cida-
des, ganhou prêmios, e 
teve grande repercussão 
na mídia local.  

Em 2005, a compa-
nhia se profissionalizou 
e passou a se chamar 
Cia. Teatral ‘Quem sabe 
faz a hora’, com uma 
parceria firmada com 
o Campus Guarujá da 
Universidade de Ribeirão 

Preto (Unaerp). A parce-
ria seguiu até 2009, com 
diversos espetáculos, 
para diversos públicos.

A companhia realizou 
o primeiro Alto de Natal 
na Praça das Bandeiras, 
em 2007, quando reuniu 
um público com cerca de 
1500 pessoas.

“Em 2011, o Teatro 
Municipal Procópio Fer-
reira estava fechado para 
reforma e a companhia já 
havia se tornado uma em-
presa formal, administrada 
por Fátima e Thalita.  “Co-
meçamos a elaborar o es-
petáculo Romeu e Julieta, 
a comédia mais arretada 
do Sertão para ser apre-
sentado na rua. Foi um su-
cesso”, comenta Thalita.

A Cia. Teatral ‘Quem 
sabe faz a hora’ já fez 
montagens teatrais de 
autores  renomados , 
como Ariano Suassuna, 
Leilah Assunção, Plínio 
Marcos, Maria Clara Ma-
chado, Monteiro Loba-
to, entre outros. “Hoje 
trabalhamos com textos 
próprios e resgate da 
cultura popular”, pontua.



Nesta semana, o flu-
tuante metálico Dersa 
IV e a ponte mista para 
pedestres e ciclistas que 
da acesso à balsa entre 
Santos e Guarujá, foram 
entregues à população 
que utiliza a travessia. 
As melhorias custaram 
$ 1,8 milhão e devem 
beneficiar 30 mil usuá-
rios diariamente.

O diretor do DH, 
José Reis, disse que o 
objetivo das melhorias 
é aumentar a seguran-
ça, fluidez e tempo de 

espera para a travessia. 
Com a entrega do Dersa 
IV, o DH vai fechou nesta 
quarta-feira a gaveta 3 
da travessia entre Santos 
e Guarujá, no lado de 
Santos, que também 
será reformada.

De acordo com 
números de abril do 
DH, o Volume Médio 
Diário (VMD) da tra-
vessia entre Santos e 
Guarujá é de 262 pe-
destres, 8.123 ciclis-
tas, 8.641 motociclis-
tas e 14.537 veículos.

Governo de SP entrega 
melhorias na travessia 
entre Santos e Guarujá
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Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 

O governador Rodrigo 
Garcia anunciou nesta 
semana (25/5) o Mutirão 
das Cirurgias para zerar a 
fila de mais de 538,1 mil 
cirurgias cadastradas hoje 
na Central de Regulação 
(Cross). Para acabar com 
a demanda reprimida, 
haverá cirurgias extras na 
rede estadual, remunera-
ção dobrada nos hospi-
tais do SUS e a contrata-
ção de serviços privados.

“Como a rede própria 
não será suficiente, nós 
damos um passo além, 
convidando a rede pri-
vada, além da rede filan-
trópica, para que a gente 
consiga alcançar esse 
objetivo de zerar essa 
fila”, disse Rodrigo Garcia.

A estratégia com dura-
ção prevista para quatro 
meses, contempla 54 

cirurgias ofer tadas no 
Sistema Único de Saúde 
em 7 especialidades, 
como do aparelho circu-
latório, visão, digestivo e 
abdominais, osteomole-
cular e geniturinário, das 
glândulas endócrinas e 
em nefrologia. Sem as 
ações do Mutirão, o Esta-
do levaria cerca de dois 
anos para atender toda 
a demanda reprimida.

Uma das estratégias 
do Governo de SP é 
pagar um valor adicional 
de 100% do que já é 
pago pela Tabela SUS do 
Ministério da Saúde para 
os 54 procedimentos nos 
serviços municipais, filan-
trópicos e santas casas 
do Estado. 

Assim, cada hospi-
tal público receberá o 
dobro da tabela para 

cada cirurgia realizada. As 
unidades também rece-
berão um valor adicional 
para a realização das 
consultas de avaliação e 
exames pré-cirúrgicos.

Esta remuneração di-
ferenciada na rede pú-
blica começa a valer em 
todo o Estado a partir 
do dia 1º de junho e terá 
um investimento de R$ 
350 milhões do Tesouro 
Estadual. Todos os proce-
dimentos realizados pela 
rede a partir desta data 
serão remunerados com 
o dobro da tabela SUS. 

O recurso é um incen-
tivo para a retomada dos 
procedimentos na rede 
pública e para que os 
hospitais tenham condi-
ções de até triplicar sua 
capacidade cirúrgica. Um 
chamamento público pu-

blicado nesta quinta-feira 
(26) no Diário Oficial do 
Estado visa a contratação 
destes procedimentos 
em serviços privados de 
todas as regiões.

A contratualização 
acontecerá durante o mês 
de junho e os atendimen-
tos começarão nestes 
serviços até o dia 1º de 
julho. Além disso, na mes-
ma data, a Secretaria de 
Estado da Saúde irá reali-
zar procedimentos extras 
em 56 hospitais da rede 
própria estadual e em 37 
Ambulatórios Médicos 
de Especialidades (AME). 

Estas unidades irão 
realizar um total de 47,7 
mil cirurgias, como pro-
cedimentos para a ca-
tarata, colecistectomia, 
hernioplastia, adenoidec-
tomia, vasectomia etc.

O subsídio definido 
pelo governo federal para 
financiamento de imóveis 
do Programa Casa Verde 
Amarela, voltado a famílias 
de baixa renda, será am-
pliado em percentuais que 
variam de 12,5% a 21,4%.

O acréscimo varia con-
forme região, renda fami-
liar e população do muni-
cípio. A informação é do 

Ministério do Desenvol-
vimento Regional (MDR).

Segundo a pasta, a 
ampliação do subsídio 
tem, como objet ivo, 
facilitar a aquisição da 
casa própria e ampliar 
o número de moradias 
entregues. A medida en-
tra em vigor no início 
de junho e vale até 31 
de dezembro de 2022.

Ponte mista para pedestres e
ciclistas e flutuante foram entregues

na manhã desta quarta-feira (26)

Subsídio do Casa Verde 
Amarela aumentará 21,4%

Governo de SP lança Mutirão das 
Cirurgias para zerar fila no Estado

Estratégia envolve a rede privada e a rede SUS; Governo de
SP vai pagar o dobro da Tabela SUS para 54 procedimentos
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